

## Impresiones personales de un Seminario sin conclusiones

Durante los días 23 al 26 de Septiembre, asistí en Salamanca, junto con el Concejal de Deportes y el Director de las Instalaciones Deportivas Municipales, al VII Seminario Nacional Municipio y Deporte. A los tres nos animaba la idea de encontrar allí, en alguna medida, soluciones para el deporte de nuestro pueblo, mediante el intercambio de experiencias con los responsables deportivos de otros puntos de España.

Particularmente estaba interesado de forma extraordinaria por una ponencia titulada "Consejo Superior de Deportes: su relación con el municipio", que en el programa constaba que sería desarrollada por representantes del mismo Consejo Superior de Deportes (en adelante C.S.D.).

Pensaba yo, con gozo, si por fin se abriría un poco la nebulosa que envuelve las relaciones municipio-delegación del C.S.D.; ese no saber nunca a ciencia cierta si van a dar algo o no van a dar nada para el deporte local; la ignorancia constante de cuánto darán y cuándo lo darán, lo que dificulta seriamente la confección de una programación medianamente razonable. Y seguía pensando si por fin se nos iba a informar a los representantes de los municipios —si quiera fuese de forma general— de cuáles son las líneas principales por las que discurre la política deportiva del C.S.D.; o de cuáles son los criterios para distribuir las ayudas económicas, y que, al no conocerlos, se nos pueden antojar arbitrarios, o cuando menos, aleatorios.

Alguien que hace bastante tiempo ya lo tenía muy claro, dijo que "los sueños, sueños son", y, en efecto: a la hora en que estaba previsto el desarrollo de la ponencia a que me estoy refiriendo, allí no se presentó ningún representante del C.S.D. para explicarnos las relaciones entre éste y el municipio... Pero eso sí, como obedeciendo inexorablemente un mandato ancestral; como impelido por una fuerza irresistible y misteriosa que obliga a observar unas determinadas pautas de conducta, en el acto de Clausura del Seminario y sentado entre las personas que le presidían, apareció el "representante del C.S.D." en una situación, ya, de relax, donde no surgiría, porque no podía surgir, ninguna pregunta "incómoda" por parte de los representantes de los Ayuntamientos.

Y ésta actitud me sugirió una idea que, de puro simple, casi me da reparo consignarla y que puede ser la 1ª IMPRESION PERSONAL: El C.S.D. se resiste a dar explicaciones de su actuación a quienes son los genuinos responsables de la actividad deportiva. Al C.S.D. no le gusta el actual SEMINARIO NACIONAL MUNICIPIO Y DEPORTE.

En el acto inaugural, el Alcalde de Salamanca, nos abrió de par en par las puertas de su ciudad y quiero dejar constancia —no le obliga— de que el Ayuntamiento salmantino fue un anfitrión inmejorable, preocupándose de forma discreta, pero a la vez elegante y eficiente, de hacer agradable la estancia a todos los asistentes al Seminario.

A continuación intervino Pedro Aparicio (Presidente de la Federación Española de Municipios y Alcalde de Málaga) que, entre otras cosas, dijo que el deporte figura junto con la cultura y el ocio, en uno de los cuatro bloques de temas, sobre los que la recientemente constituida Federación, está ya trabajando, y aquí mi 2ª SEGUNDA IMPRESION PERSONAL. La F.E.M. con la fuerza de la representación que ostenta de las Diputaciones y 2.400 municipios (prácticamente los más importantes de España, puesto que agrupan a 30 millones de españoles) puede y debe ser un interlocutor válido entre los órganos de la Administración Central y/o Periférica y los Ayuntamientos, capaz de romper —en el caso que estamos analizando— el hermetismo del C.S.D. para que, al menos, puedan conocerse por todos los que están interesados en el tema, los planes de actuación de éste.

En otro orden, pienso que es posible que se diera un consenso previo entre los grupos políticos representados en el comité organizador para que el Seminario no fuera conflictivo. Y lo pienso, porque los temas expuestos fueron axiomáticos, evidentes

por sí mismos, (sólo cabía decir amén al final de ellos) no produciéndose debates dignos para los presentes. Lo cual no quiere decir, ni mucho menos, que el Seminario de éste año no haya tenido razón de ser. De todos los temas expuestos se pueden sacar conclusiones válidas para el deporte a nivel local, así como detectar hacia dónde apuntan las soluciones a problemas concretos que la práctica deportiva plantea a los Ayuntamientos.

Para no hacerme excesivamente pesado, sólo citaré algunas:

- Se tiende a que la práctica de los deportes (por su incuestionable efecto beneficioso para la salud) sea masiva y tenga lugar a todas las edades.
- Toda actividad deportiva —pero de forma inexcusable la realizada por personas mayores de 45 años— debe ser controlada por un médico preferiblemente especializado en medicina deportiva.
- Como consecuencia de la práctica masiva del deporte, se hace necesaria la utilización de todas las instalaciones disponibles, lo que, por otra parte, las hace rentables. Y así, además de las municipales, se utilizarán las instalaciones deportivas de los Colegios (adecuándolas cuando sea necesario) fuera del horario escolar.
- Las instalaciones de nueva planta se proyectan con un máximo de zonas para la práctica deportiva y un mínimo espacio para asientos de espectadores, y, se ubican siempre que es posible, en las proximidades de Colegios para que la población escolar pueda utilizarlas sin necesidad de largos desplazamientos.
- El éxito de un Plan Municipal Deportivo depende, no sólo del número y calidad de las instalaciones, sino, y sobre todo, de las personas que tengan que ponerlo en práctica (responsables municipales, entrenadores, monitores, animadores deportivos, etc.) sin cuya estrecha colaboración nada o muy poco podrá hacerse.

Creo que no soy yo quien debe enjuiciar si nuestro viaje a Salamanca ha sido o no acertado. Pero sí me atrevo a afirmar que, y ésta puede ser la 3ª IMPRESION PERSONAL: Si, después de esta toma de conciencia, somos capaces de replantearnos objetivamente la situación del deporte en nuestro pueblo (sin caer en la tentación de que sea el primer problema municipal, pero teniendo presente que sí está entre los primeros) estaremos en vías de mejorarla, con la consiguiente mejoría de la salud pública, y, de un modo especial, la de los jóvenes.

HILARIO AREVALO CASTELLANOS



El Doctor Corrales pasará consulta en UGT, de 7 a 9 de la tarde

Totalmente gratuita

Otoño en Invierno en

# MABENKA

La oportunidad para su elegancia

Avda. 1.º de Mayo, 38

Tel. 42 02 19



MODA,  
PRECIO Y  
CALIDAD